

El conflicto en medio oriente y los posibles impactos sobre la economía chilena



Claudio De la Horra, académico de la FEN UNAB, sede Viña del Mar

La entrada de EE. UU. en guerra con Irán podría desencadenar el cierre del estrecho de Ormuz, por donde circula cerca del 20% del petróleo mundial. Esto provocaría un alza significativa del precio del crudo, que según analistas podría superar los US\$150 por barril, con consecuencias económicas globales.

Para Chile, altamente dependiente de la energía importada, este escenario sería especialmente adverso: aumentos en el precio del petróleo impactarían transporte, electricidad y bienes de consumo, elevando la inflación y el costo de vida. Además, se verían afectadas la balanza comercial y las cuentas fiscales, por el mayor uso del subsidio estatal a los combustibles (MEPCO), que en 2022 superó los US\$2.500 millones. Esta situación obligará al Estado a realizar ajustes o reasignar recursos desde otras áreas.

Debemos aprender de este tipo de crisis geopolítica, las cuales revelan claramente la necesidad de acelerar la diversificación energética del país, fortalecer los fondos de estabilización y adoptar medidas macroeconómicas que permitan enfrentar este tipo de shocks externos con mayor resiliencia.